
集齐了五外援首发的上海海港队，是在主场与山东泰山队的那场比赛当中，用一
个“让2追3”的逆转取胜，让人看到了他们“恐怖”一面的，而且就是在申花主帅斯卢
茨基的眼皮子底下——由于海港上轮客场与梅州客家队的比赛因故推迟，对正在备
战德比的申花上下来讲，再前面一场海港与山东泰山队的那一役，自然也就成了他们
研究同城对手最新鲜的“案例”。

虽然在赛季开始前的超级杯赛中，斯卢茨基曾经率领申花队赢过对手一回，但斯
帅对于这支海港队的判断，显然不会停留在两个月之前，如何在 27日的这场比赛中
扬长避短，真正做到以我为主，正是斯卢茨基过去这一周时间里一直琢磨着怎么解决
的问题。
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【第8轮比赛前瞻·德比巅峰对决，申花准备从这几方面入手】
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虽然斯卢茨基未必懂得“金角银
边草肚皮”这句围棋术语的意思，但
是作为申花队主教练，他当然知道，
在与上海海港这种级别对手的较量
当中，能不能做好左右边路这两个

“兵家必争之地”的文章，对于申花能
否在浦东足球场这个客场全身而退
有多重要。

在已经结束的前六场中超比赛
中，海港队总共打进了15球，除了奥
斯卡打进的两粒点球之外，其他的进
球大部分都是通过边中结合完成的，
尤其是在这个赛季新加盟的王振澳出
任主力右边后卫之后，去年更多依赖
李帅和吕文君左路进攻的情况有了很

大改善，再加上前面突破能力极强的
外援巴尔加斯，在对方中卫不得不经
常到边路补防的情况下，擅长跑位的
武磊能够在中路获得更多的攻门机
会，并且暂时以七个进球领跑射手榜，
自然也就不难理解了。

对已经观看过海港队这个赛季
所有比赛录像的斯卢茨基来讲，除了
在两个边路对对手进行限制之外，如
何应对奥斯卡和茹萨这些海港中场
队员的左右两个边路的大范围转移
调度，同样也是一道“必答题”，尤其
是在球员体能消耗导致跑动能力和专
注度下降的情况下——海港队的进球
当中，超过三分之一是在全场比赛进

行到第75分钟之后且通过边路队员
的突破或者传中取得的。

虽然在外界不少人看来，坚持采
用中场菱形站位打法之后，申花队左
右两个边后卫身前的防守区域扩大，
给对手留出了更多的进攻空间，但斯
卢茨基并没有因为球队在过去两场比
赛中的表现出现起伏而改变想法，就
像他之前接受采访时说过的那样，只
有坚持走下去，才能抵达这条路的终
点：“就是大家在场上碰到什么情况
之后，懂得灵活应对，立刻就能自动
地做出正确的选择，而不是犹豫到底
是左还是右，这个是对的还是错的，
只有这样才能够取得成功。”

用一位观看了上海海港与山东泰
山队比赛的申花队员的话说，就是“海
港队没少在定位球上下功夫，花样挺
多的”。

打完客场与南通支云队比赛的
当晚，申花全队便乘坐大巴返回了上
海，从赛后第一天傍晚的训练开始，
定位球的攻防演练便成为了主教练
斯卢茨基强调最多的“科目”之一，毕
竟从之前的比赛来看，定位球得分已
经成为了上海海港队的“常规武器”，
无论主罚方式还是配合套路的质量
都相当高，客场作战的申花必须提前
做好应对准备。

防住对手的同时，如何利用定位
球完成破门得分的问题，同样也是斯
卢茨基和目前这支申花队需要解决
的。虽然在对阵武汉三镇的那场比赛
当中，谢鹏飞利用直接任意球的机会
打进一球，但是总体来讲，申花队定
位球的转化率并不算高，尤其是在
角球进攻方面——前七场比赛，
申花队获得了超过 40 个角
球，客场与梅州客家以及主
场对武汉三镇两场比赛
中，角球次数更是上
双，但是利用角球

直接或者间接得分却屈指可数，如果
定位球方面的效率有所提高的话，无
疑可以让申花队的进攻更加立体，得
分手段也会进一步丰富。

按照计划，申花全队将在今天（26
日）下午前往上汽浦东足球场进行踩
场，斯卢茨基也将迎来自己与海港主
帅穆斯卡特今年的第二次“对决”。值
得一提的是，本赛季到目前为止，斯卢
茨基放弃了所有主场比赛的赛前适应
场地训练，赛前一天的训练全都放在
了久事康桥训练基地内进行，此番客
场作战，无论是对第一次走进浦东足
球场的斯卢茨基还是去年就在这块场
地上踢过一场比赛的申花队员来讲，
提前熟悉和适应一下球场和环境，显

然还是非常有必要的。

避开对手的锋芒，做好边路的文章

本报记者 林龙

对申花来说，周末同海港的同城
德比已是本赛季的第二次交手。超级
杯虽然更像是赛季前的“热身”，但也
是实打实的胜利。如果说海港的纸面
实力看似更强，但因为超级杯在手，申
花的自信心并不会逊色于对手，即便
海港有主场的优势。

申花和海港是中超各队中唯二
保持不败的球队，也被公认为夺冠的
两大热门。虽然特点各异，但两队的
整体实力也就伯仲之间。如此巅峰
对决，比赛的胜负手或许就只是一些
小小的细节。比如说，一个小小的停
球失误或就能导致最终的遗憾。所
以，申花内部对德比的态度就是：冷
静。唯有冷静，才可以减少犯错。也

唯有冷静，才可以瞬间抓住对手
的失误。

“德比肯定有非同一般的意
义。就像媒体和球迷一样，即便对

于球队来说，比赛也格外不同。”有申
花工作人员承认了德比的“热”，但也
强调了“冷”的重要性，“不是佛系的淡
定，而是力求保持冷静。”冷静不仅是
态度，更是场上的战略。申花不会针
对海港有什么特别的战术部署，就像
海港大概率也不会针对申花而有所改
变。都会踢自己熟悉的技战术体系，
而两支球队也都很熟悉对手的战术打
法。排兵布阵和战术策略没有任何秘
密，比拼的也就是谁更冷静。

上一轮同南通的客场比赛之前，
马莱莱突遭家庭变故。因为事情发
生太突然，马莱莱无法立刻就回到家
人身边，只能用比赛中取得的进球
告慰母亲的在天之灵。而比赛之
后，马莱莱也和俱乐部以及家人做
了充分沟通，决定继续留在队中，先
帮助球队踢完本轮德比之后再考虑
其他。

没有马莱莱的申花也曾客场 3
比 0击败山东泰山。但拥有马莱莱
的申花才更完整。在斯卢茨基为申
花打造的战术体系中，他和路易斯作
为前锋线的双箭头都是不可或缺的，
而两人也越来越“焦不离孟”。虽然
马莱莱可能错失更多的机会，但两人
通过相互之间第一落点、第二落点的
配合所造成的威胁是申花最具威胁
的一面，对所有对手而言都是一种威
慑性的存在，海港也不例外。所以，
他在德比中的出现与否，是申花完全
不同的两个态势。

由于第二轮比赛的意外受伤，马
莱莱一直都没能恢复到最好的状
态。斯卢茨基曾解释过，比赛是恢复
状态的最好办法。所以，除了客场同
长春的比赛替补出场，以及同南通支
云的比赛提前下场之外，其他比赛都
尽可能让他打满全场。同南通支云
的比赛，虽然马莱莱也错失过机会，
但状态的回升也肉眼可见，取得的进
球更有助于他自信心的恢复。有理
由相信，出现在德比中的马莱莱，状

态还能更好。
同南通支云的比赛，艾迪迎来了

本赛季以来的第一次出场机会。这意
味着，申花在今后的比赛中又多了一
个后手。而在德比之前，更重要的一
个后手也如期而至，这就是从国奥队
归来的小将金顺凯。

在冬季的集训以及卡塔尔的“平
等杯”比赛中，金顺凯是斯卢茨基的重
点培养对象。新赛季开始后，他也连
续在超级杯和前两轮联赛中获得首发
机会，踢过中卫也踢过左边卫，而且在
中卫位置上和朱辰杰以及蒋圣龙都搭
档过。不仅积累了宝贵的经验，而且
几场比赛的表现都可圈可点。因为被
国奥队抽调，他接连缺席很多场比赛，
但在重要的德比之前归队还是让球队
士气大振。据称，他在本周的集训中
状态不错，很有可能会进入同海港德
比的大名单，虽然进入首发的可能性
并不大。

“蒋4朱5”的磨合渐入佳境，斯卢
茨基不可能贸然改变中卫组合。但，
金顺凯的归队意味着申花又多了应对
极端情况的后手。仅靠两名中卫是不
可能踢完一整个赛季的，金顺凯终究
会有用武之地。而无论中卫还是左边
卫，万一有受伤或者停赛，申花也不用
再担心了。

换句话说，金顺凯对球队的支援
更多是心理层面的。但在这样一场巅
峰对决中，心理上的任何变化都不
是无足轻重的！


